

**Radio Nova** : « Retirez les troupes des banlieues » c'est le message du Parti Humaniste qui demande également la libération de tous les jeunes arrêtés et la démission de Nicolas Sarkozy. Le Président du Parti Humaniste s'appelle Alain Ducq. Bonjour Alain Ducq.

**Alain Ducq** : Bonjour.

**Radio Nova** : C'est de la provocation ce que vous nous avez fait parvenir là ?

**Alain Ducq** : Disons que c'est plutôt l'inverse, c'est Sarkozy qui provoque. Nous, on a plutôt l'impression d'être raisonnable.

**Radio Nova** : On peut se demander tout de même si les forces de police aujourd'hui ne sont pas nécessaires quand même dans les banlieues pour protéger les gens qui habitent là-bas ?

**Alain Ducq** : On a vu quand même qu'après ce qui s'est passé à Clichy-sous-Bois, ce qui a tout déclenché, c'est quand même l'arrivée des armées casquées et bottées, alors que les personnes étaient en train de manger tranquillement ; et finalement c'est tout cela qui a mis le feu aux poudres.

**Radio Nova** : Qu'est-ce que vous pensez des dernières déclarations de Dominique de Villepin ?

**Alain Ducq** : Écoutez c'est très simple : on ne peut pas résoudre la violence sociale avec plus de violence. C'est la racine du problème. On vit dans un modèle de société qui est basé sur une culture de la violence. On nous parle sans arrêt de compétition, domination du plus fort. Il n'y a qu'à voir pour la constitution, pour l'éducation : on nous parle de l'éducation la plus compétitive du monde, etc. Donc on va s'étonner après ça, quand on prône la loi du plus fort au détriment du plus faible, qu'un jour les personnes qui n'ont plus rien, qui sont abandonnées, se lèvent.

**Radio Nova** : Concrètement, qu'est-ce qu'on fait alors ?

**Alain Ducq** : Concrètement qu'est-ce qu'on fait ? Ben disons que je crois que les jeunes sont tombés dans un piège, dans un piège qu'on leur a tendu qui est le piège de la violence. Avec ça, Sarkozy et ses amis et les grosses compagnies qui d'ailleurs aiment beaucoup vendre les armes, vont militariser encore plus la société. Ce qui est possible de faire, c'est de donner une réponse Non-Violente. On a des modèles quand même, on a Gandhi, on a Martin Luther King. Il y a une majorité de jeunes et de personnes en banlieue qui sont pour la paix. Alors c'est vrai que les médias nous montrent les images les plus violentes, mais on ne nous montre pas toutes les réactions de solidarité qu'il y a eu entre les personnes après les événements de Clichy. Et là je pense que c'est un terreau où il y a des gens d'associations, où il y a des simples personnes, qui veulent vivre en paix et qui peuvent s'unir. Et je crois qu'on peut lancer dès maintenant un appel, à toutes les personnes qui sont dans cette sensibilité-là, de créer des forum au niveau de leur quartier pour étudier en fait et faire pression sur leurs élus en suivant les pas de la Non-Violence tels que nous l'a indiqué Martin Luther King.

**Radio Nova** : Et d'ailleurs, finalement, Dominique de Villepin a tout de même promis plus d'argent pour les associations. Ça par contre, ça va dans le bon sens, quand même ?

**Alain Ducq** : C'est-à-dire que, quand il y a pression de la population, les politiciens sont obligés de reculer. Maintenant ce qu'il faut démarquer c'est la ligne d'action violente de la ligne d'action Non-Violente. La ligne d'action violente c'est une réponse du passé. Qu'elle soit de Sarkozy ou qu'elle soit de la part des jeunes. Bien sûr on pourrait s'attendre à ce qu'un responsable politique justement soit responsable. Mais disons que c'est des réponses du passé qui n'amènent pas un autre modèle de société. Alors que la Non-Violence, réellement, ça nous permettrait de sortir de la préhistoire humaine.

**Radio Nova** : Merci Alain Ducq, Président du Parti Humaniste. Je rappelle que vous demandez le « retrait des forces de police de banlieue ». Donc j'imagine que ça va provoquer quelques réactions. 01.53.33.33.48, vous pouvez également nous laisser des messages sur [www.NovaPlanet.com](http://www.NovaPlanet.com). Et si vous voulez en savoir plus sur le Parti Humaniste et sur cette déclaration, quelque chose de plus fourni que ce qu'on en a dit sur l'antenne de Nova, il y a un site : [www.Parti-Humaniste-France.org](http://www.Parti-Humaniste-France.org). Merci Alain Ducq.

**Alain Ducq** : Merci. Bonne journée.